

attaché de l'importance à la contribution que pourront apporter dans ce sens les contacts et les échanges avec la population de la Chine.

Les ministres, d'autre part, ont eu des échanges de vues relatifs à d'autres questions d'intérêt commun. Ils ont examiné, en particulier, la situation en Rhodésie et les moyens qui permettront le mieux de maintenir la coopération internationale pour l'application de sanctions au régime illégal de ce pays. Ils ont aussi passé en revue le cours récent des relations entre l'Est et l'Ouest et se sont trouvés d'accord pour désirer que se poursuive la recherche de toutes les possibilités d'élargissement des terrains d'entente et des contacts entre les pays en cause.

Les ministres ont réaffirmé la foi des deux pays dans l'Organisation des Nations Unies en tant qu'instrument essentiel de la paix mondiale. Ils sont convenus de maintenir entre eux une étroite coopération aux Nations Unies et en particulier de faire tendre leurs efforts vers le renforcement du rôle de maintien de la paix des Nations Unies.

Les ministres ont exprimé la conviction que l'augmentation du nombre des pays disposant de l'arme nucléaire constituerait une menace de plus pour la sécurité internationale et la paix mondiale. Ils se sont engagés à poursuivre leurs efforts en vue de la conclusion d'accords internationaux visant à prévenir la dissémination des armes nucléaires et à mettre fin à tous les essais d'engins nucléaires par l'extension du traité d'interdiction partielle aux essais nucléaires souterrains. Ils estiment que ces accords, pour être efficaces, doivent comporter des dispositions appropriées de vérification et de contrôle. Les ministres ont aussi exprimé l'inquiétude que leur cause la poursuite de la course aux armements entre les grandes puissances et ils se sont engagés à explorer toutes les possibilités d'arrêter cette tendance par le moyen de mesures appropriées et efficaces de contrôle des armements.

A la lumière de leur discussion relative à la situation internationale, et particulièrement à la situation en Asie, les membres du Comité ont été d'accord pour estimer que le Japon et le Canada, en tant que pays voisins sur le Pacifique, trouvent désormais de plus larges possibilités de coopérer l'un avec l'autre en vue de la stabilité des pays asiatiques et de l'aide à leur développement.

Expansion économique des deux pays

Dans sa revue de la situation économique du Canada, le Comité a noté l'expansion économique sans précédent qui se poursuit actuellement. La délégation canadienne a signalé le fait que le revenu réel moyen par personne a augmenté de près du quart depuis cinq ans et que le fort volume des échanges commerciaux a été à la fois une cause et une conséquence importantes de cette expansion. Elle a aussi noté qu'en dépit d'une croissance exceptionnelle de la capacité de production depuis quelques années, une tension sur les ressources se manifeste depuis le milieu de l'année dernière, ce qui a obligé les autorités canadiennes à freiner l'accroissement de la demande. Le Comité a noté que la limitation de la demande